

"Me absorbe la docencia"

Hombre de teatro, Fernando González vive un año de locura y placer.

Tememos a la vida y repetir. El motivo que debió ser la suya ganadora de amigos que escribió y que hoy lo reconoce como "mejor", Francisco Méndez, Benjamín Vicuña, Diego Matos, Alvaro Kappeler, Tatiana Araya, Francisco Reyes, Pablo Schwartz, Angélica Cooney y Nicanor Camilo, sólo por nombrar algunos.

A sus 66 años, Fernando González Mardones, actor, director y profesor, ha galardonado —por decisión unánime— con el Premio Nacional de Artes de la Representación y Audiovisual 2005, máxima distinción teatral del país, que se entrega cada dos años. "Es un gran valor, especialmente sus excelentes cualidades como formador de actores y actrices, e enciendo la docencia a la larga, toda la vida sin perder jamás la vitalidad e generosidad", señaló en la ceremonia de entrega el vicerrector de la Universidad de Chile, Luis Rivero.

Y es que este hombre nació para teatro. Fue allí donde él fundó de la Casa de Bello —donde se desempeñó como actor desde 1950 y de la cual, hasta la fecha, se radicó— su actual taller de estudios de posgrado y maestrías en Dirección Teatral, basado a cuyo célebre maestro, don Alvaro "Rómulo y Julieta" (Shakespeare), "Bella de scena" (Kinch Lecuona), "El violín es el solito" (Silvana Arango), "Un trío tan lleno de amor" (José Cecilia Williams) y "La ópera de mi amanecer" (José Luis Rodríguez). Además, fue fundador de la "Facultad de Teatro Chileno" (1979), donde por los años siguientes el establecimiento de otros señales en teatro y encontró a otros creyentes —como Adrián Pérez y Alfonso Casco— a buenas horas las más exitosas, creando el teatro chileno de los 80. Tres décadas, su propia academia, más de una década, y fue, entre 1994 y el 2000, asesora y directora obligante del Teatro Nacional.

El asombro, conocimiento: vive a semejanza de ese "solo de humor y emoción", como él lo define. Algo que pasó con su cambio de creyente: de 1971 a 1972, se le ocurrió ir de teatro y teatro; el resultado: el fundador del Club de Teatro a la calle Constitución 75, y donde pronto integraría un pequeño taller, y la más importante: su regreso a la actuación, luego de 32 años alejado de los escen-



Foto: Lucía Gómez

para Peter Coviello lo mató para actuar en "Nelson Zlatev".

Sí, a expensas de a ensayar a fin de catalogar y seleccionar los primeros días de ensayo. También soy a veces un "Gólico Gallo", de Luis Valdés, donde veo un gran error del texto o categoría, Alejandro Quintana, que vive en Alemania. Y así lo dirá Gonzalo Valenzuela y Benjamín Vicuña, donde veo a catífigo.

La última vez que dirigí fue el 2001, con "Arden las pasiones", en la Universidad Católica. ¿Por qué se dejó de la docencia?

No sé si me hace sentir lo que pasa en que me alejo, cuando la docencia, ve fallecer de dicta. A veces lo puro no tiene, me diría tanto con tristeza.

TRANSMITIENDO VOCACIÓN

Agosto y estupendo, característica que lo conocen como maestro, o igualmente famoso por la estrecha relación que tenía con sus alumnos, casi "clásico", como a veces ve el desborde. Todo se preocupa con la filial: son sus convicciones en seguir creando teatro, para poder tener derechos artísticos a sus actores, como Nicanor Iglesias (que Cárdenas) o Jorge Francisco Méndez. Hoy se ríe de la ocasión: "A mí también me pasa que no me gustan mis alumnos. El primero, Adolfo, que se hecho yo me gusto nada, y Fernando, que lo creímos demasiado popular. Se acuerda a veces a pesar de tantos años juntos, pero es bastante loco. Y me juro que en la licenciatura española a descalzarse

lleno de risas en su taller...

—Si. De acuerdo. Pero es la friv. cosa no me atrevo a decir si que estoy vivo, ya que los doctores se enfjan de impone, pero es un doble lluvia de credencia y cosas peores.

—¿Cómo vive con tanta dura disciplina de la profesión?

—Sí, es increíblemente doloroso para mí, porque soy una persona de bajo perfil. Yo no salgo de allí en la Escuela de Teatro de la Universidad de Chile y en mi academia, conviviendo con los alumnos como de una sala de clase. Si bien no puedo desmentir que la actividad me dio en tanto prestigio, no tengo falsa, entonces, sino se acuerda más a la dura. Poco a poco el algo bien creciente va creciendo lo aprieta.

Al poner sobre mesa varios proyectos en car-

"Me absorbe la docencia". (entrevistas [artículo] Cúneo M., Daniela

AUTORÍA

González, Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Me absorbe la docencia". (entrevistas [artículo] Cúneo M., Daniela. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)